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Abstract (en)
The transmission system allows additional digital information for teleshopping or telebanking services to be transmitted to customers together
with a radio service. The digital information for the teleshopping or telebanking services is provided at a studio, with structured combining of the
information for a number of services in dependence on logical and physical criteria, before transmission to the customers. The received information
is temporarily stored upon reception after initial filtering for extracting the required service information, for subsequent customer selection.

Abstract (de)
2.1. Nachteilig ist bei den bekannten Arten der Übertragung von Zusatzinformationen, (z.B. "telebanking) die spezielle Nutzung für jeweils nur eine
Informationsart. Mit der Erfindung wird die Nutzung eines solchen Dienstes auch für kleinere Auftraggeber ermöglicht. 2.2. Nach der Erfindung
werden die Informationen mehrerer Auftraggeber an ein Studio geliefert, dort nach logischen und physikalischen Kriterien strukturiert verbunden und
erst danach zu den unterschiedlichen Kunden über das Rundfunksystem übertragen, wo sie nach inhaltsspezifischen und verbraucherdefinierten
Kriterien ausgewertet werden. 2.3. Die unbegrenzte Anwendung für alle Arten von Dienstleistungen ist wesentlicher Vorteil der Erfindung.
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